

presse

Bekämpfung der Jugendarbeitslosigkeit in Europa absolute Priorität

Michael Roth, Europapolitischer Sprecher

Die Arbeitslosigkeit unter jungen Menschen ist in Europa nach wie vor alarmierend hoch. Für die SPD ist klar, dass der Kampf gegen die Jugendarbeitslosigkeit deshalb weiterhin höchste Priorität hat.

„Wir können es uns nicht leisten, dass eine ganze Generation ihre Zukunftsperspektive und Hoffnung verliert, denn damit setzen wir das europäische Einigungswerk aufs Spiel. Deshalb haben wir Sozialdemokratinnen und Sozialdemokraten uns seit Jahren für die Einführung einer so genannten Jugendgarantie stark gemacht. Schlussendlich mit Erfolg: Seit den Verhandlungen um europäische Schuldenbremsen hat auch die Bundesregierung den Vorschlag unterstützt, dass Jugendliche innerhalb von vier Monaten einen Ausbildungsplatz, einen Job oder aber ein Praktikum bekommen. Praktikum ist aber nicht gleich Praktikum: Damit junge Menschen über ein Praktikum einen Einstieg ins Berufsleben finden, sollte es dafür einen Qualitätsrahmen geben.

Damit ist es aber noch lange nicht getan. Die Jugendgarantie darf nicht bloße Symbolpolitik bleiben, sondern muss jungen Menschen eine reelle Chance bieten. Schnellstmöglich müssen die Gelder, die bislang zugesichert wurden, einsatzbereit sein. Die besonders betroffenen Staaten brauchen außerdem Unterstützung beim Aufbau von Strukturen für ein duales Ausbildungssystem. Europas Jugend sollte uns alle Kraftanstrengung wert sein.“